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O 
presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva criticou nes-
ta terça-feira (24) 

a reação de Israel após o ata-
que do grupo palestino Ha-
mas, que controla a Faixa de 
Gaza. “Não é porque o Hamas 
cometeu um ato terrorista con-
tra Israel que esse país tem que 
matar milhões de inocentes”, 
disse, no programa semanal 
Conversa com o Presidente, 
transmitido pelo Canal Gov.   

Lula disse que já conver-
sou com líderes de diversos paí-
ses – incluindo Israel, Autori-
dade Palestina, Egito, Irã, Tur-
quia, França, Rússia e Emira-
dos Árabes – com o objetivo 
de mediar uma solução para 
o conflito. Segundo ele, ainda 
estão previstas conversar com 
líderes da China, da África do 
Sul e do Catar. 

“Estou falando com todo 
mundo pra que a gente consiga 
três coisas. Primeiro, garantir 
o corredor humanitário para 
que as pessoas possam receber 
água, comida, remédio. Garan-
tir que não falte energia elé-
trica nos hospitais para que as 
pessoas possam ser tratadas. E 
garantir que não se mate mais 
crianças. Não tem exemplo na 

humanidade de guerra em que 
quem morre mais é criança, que 
não está na guerra. E crianças 
dos dois lados, quando não que-
remos que morra ninguém.” 

“Se você não falar em paz 
todo dia, todo dia, todo dia, as 
pessoas esquecem que é pos-
sível construir a paz. Quando 
vejo autoridades falarem em 
guerra, fulano tem que matar 
cicrano, tem que derrotar, não 
é assim que a gente resolve o 
problema. Numa mesa de nego-
ciação, não morre ninguém. 
Custa mais barato e a gente 
pode encontrar solução. É pre-
ciso que a gente consiga que lá, 
no Oriente Médio, Israel fique 
com o território que é seu e 
que está demarcado pela ONU 
[Organização das Nações Uni-
das] e que os palestinos tenham 
o direito de ter a sua terra. É 
simples assim e não precisa nin-
guém ficar invadindo a terra de 
ninguém.” 

Brasileiros 
Lula afirmou que há bra-

sileiros na Faixa de Gaza – 
incluindo mulheres e crian-
ças – que aguardam numa 
região próxima à fronteira 
com o Egito para a repatria-
ção. “Já falei com o presidente 
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Dramaturgo e advogado 
César Vieira morre, aos 
92 anos, em São Paulo

Lula: ação do Hamas não justifica 
que Israel mate inocentes

O autor, diretor de teatro e 
advogado César Vieira (foto), 
um dos fundadores do grupo 
Teatro Popular União e Olho 
Vivo, morreu nessa segunda-
-feira (23), aos 92 anos, em 
São Paulo. As informações 
são da SP Escola de Teatro. 
Nascido em Jundiaí (SP), em 
1931, e batizado como Idibal 
Almeida Piveta, ele foi “pio-
neiro na utilização dos proces-
sos de criação coletiva, dedi-
cando-se à dramaturgia popu-
lar e comprometida com o tea-
tro de resistência”, destaca o 
texto da escola.   

O velório ocorreu ontem na 
sede do Teatro Popular União 
e Olho Vivo, no bairro Bom 
Retiro. 

Vieira formou-se em Direito 
e Jornalismo. Ele participou de 
atividades teatrais desde mea-
dos dos anos 1960. Em 1969, 
um texto dele – O Evangelho 
Segundo Zebedeu – foi esco-
lhido para iniciar as ativida-
des do grupo União e Olho 
Vivo, sob a direção de Silnei 
Siqueira, junto ao Centro Aca-
dêmico 11 de Agosto do Largo 
São Francisco, da Universi-
dade de São Paulo (USP). 

Premiação
Com o texto O Evange-

lho Segundo Zebedeu, Vieira 
recebeu o Prêmio Associa-
ção Paulista de Críticos de 
Arte (APCA) de melhor autor 
nacional. Ele também rece-
beu o Prêmio Dramaturgia 
Funarte-MinC por Os Juãos 
e os Magalís – Uma Chegança 
de Marujos, de 1996, e Prê-
mios Mambembe e Flávio 
Rangel/MinC por Brasil Qui-
nhentão!??, de 1998. Entre 
os livros publicados por ele, 
estão Em Busca de um Tea-
tro Popular, João Cândido do 
Brasil: a Revolta da Chibata e 
Bumba, Meu Queixada. 

A SP Escola de Teatro 
destaca que, como advo-
gado, Vieira defendeu pre-
sos políticos durante a dita-
dura militar, tendo sido ele 
mesmo vítima da repressão 
do regime. O advogado foi 
preso e torturado no Depar-
tamento de Operações de 
Informação-Centro de Ope-
rações de Defesa Interna 
(DOI-Codi), em São Paulo, 
então comandado pelo 
major Carlos Alberto Bri-
lhante Ustra.

A Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE) apro-
vou nesta terça-feira (24), 
em caráter de urgência, o Pro-
jeto de Lei (PL) 334/23, que 
prorroga por quatro anos a 
desoneração da folha de paga-
mentos para 17 setores da 
economia.   

No texto aprovado, o rela-
tor Angelo Coronel (PSD-
-BA) rejeitou as altera-
ções feitas pela Câmara dos 
Deputados – estratégia ado-
tada para evitar o pedido de 
vista apresentado pelo líder 
do governo, senador Jaques 
Wagner (PT-BA).

A proposta reduz a alíquota 
da contribuição previdenciária 
sobre a folha de pagamento 
de 20% para 8% em cerca de 
3 mil municípios do país. Na 
versão alterada pela Câmara, 
a desoneração da folha subs-
tituiria a contribuição previ-
denciária patronal, de 20% 
sobre a folha de salários, por 
alíquotas de 1% a 4,5% sobre 
a receita bruta.

Inicialmente, o relator 
havia optado por acatar as 
mudanças promovidas pela 
Câmara. No entanto, após 
pedido de vista do líder do 

governo, o relator voltou atrás 
e resolveu apresentar o texto 
original, do Senado.

A estratégia foi adotada por-
que, pelo regimento interno, só 
seria possível pedido de vista 
caso o relator apresentasse o 
texto com as alterações feitas 
pela outra casa.

Os 17 setores beneficiados 
são os de calçados, call center, 
comunicação, confecção/ves-
tuário, construção civil, empre-
sas de construção e obras de 
infraestrutura, couro, fabrica-
ção de veículos e carroçarias, 
máquinas e equipamentos, 

proteína animal, têxtil, tecno-
logia da informação (TI), tec-
nologia de comunicação (TIC), 
projeto de circuitos integrados, 
transporte metroferroviário de 
passageiros, transporte rodovi-
ário coletivo e transporte rodo-
viário de cargas.

A expectativa do legisla-
dor ao desonerar tais seto-
res é a de que, com a medida, 
estes ampliem a contratação 
de pessoal.

Ipea
Um artigo publicado em 

setembro pelo Instituto de 

Pesquisa Econômica Apli-
cada (Ipea) alertou que os 
17 setores beneficiados com 
a desoneração de contribui-
ções previdenciárias da folha 
de pagamento não são os que 
mais empregam e não figu-
ram entre os campeões de 
criação de trabalho com car-
teira assinada nos últimos 
10 anos.

A política de desoneração 
foi criada em 2011 como forma 
de cobrar menos imposto de 
empresas de setores especí-
ficos, tidos como maiores 
empregadores. 

Comissão do Senado aprova projeto que 
prorroga desoneração da folha

Matéria segue em caráter de urgência para o plenário

Reprodução

do Egito, o meu ministro já 
falou com o ministro das Rela-
ções Exteriores, o avião pre-
sidencial menor já está no 
Cairo à espera dessa gente. 
Assim que abrir a fronteira, 
vamos buscar os brasileiros e 
trazer pra cá. Porque é aqui o 
lugar deles, um país seguro, 

que não tem guerra. E a gente 
pretende dar a eles a cida-
dania que não conseguiram 
conquistar morando na Faixa 
de Gaza, com a truculência e 
com os bombardeios.” 

Críticas à ONU 
“Todo dia, a gente vê 

Israel invadir a terra dos 
palestinos e a ONU não faz 
nada porque está enfraque-
cida. Esse é o meu papel, 
de tentar criar as condições 
para que a gente possa voltar 
a sentar à mesa de negocia-
ção. Ainda ontem falei com 
o [presidente da Rússia, Vla-

dimir] Putin sobre a guerra 
da Ucrânia e sobre a guerra 
do Oriente Médio. É preciso 
que as pessoas parem”, disse 
o presidente.  

Para Lula, se a ONU 
“tivesse força”, poderia exer-
cer o que chamou de maior 
interferência no conflito. 

Ele falou no programa semanal Conversa com o Presidente
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Matheus Gabriel Garcia de Jesus, 
de 15 anos, aluno da 1ª série do Ensino 
Médio do Colégio Estadual Embaixa-
dor José Bonifácio, em Petrópolis, 
Região Serrana do Rio, foi premiado 
com medalha na Semana Nacional 
de Ciência e Tecnologia, em Brasília. 
O jovem recebeu a homenagem pela 

descoberta de um asteroide prelimi-
nar atuando como “cientista cida-
dão” dentro do programa Caça Aste-
roides, da NASA.

A proposta do trabalho premiado 
era identificar corpos celestes que 
transitam no espaço, a partir de ima-
gens geradas pelos telescópios Pan 

Star (I e II), da Universidade do 
Havaí. Na escola, o projeto foi coor-
denado pelo professor Carlos Alexan-
dre Ribeiro Dorte, de Biologia. Ele 
acompanhou o aluno na viagem até a 
capital, após parceria do Laboratório 
de Computação Científica (LNCC), 
de Petrópolis.

O 
Ministério Pú-
blico do Estado 
do Rio de Janei-
ro (MPRJ) obte-

ve, nesta segunda-feira (23), 
uma decisão para que a Su-
perVia, o estado e o município 
do Rio adotem medidas emer-
genciais que possam garantir 
a segurança, limpeza, conser-
vação e restauração integral 
da estação ferroviária de Ma-
rechal Hermes, na Zona Nor-
te do Rio.

Inaugurada em 1912, a 
estação é tombada como patri-
mônio histórico cultural, no 
entanto, está abandonada. O 
Ministério Público destacou 
o péssimo estado de conser-
vação e descaracterização da 
arquitetura original da esta-

ção. Em vistoria feita em julho 
de 2022, o grupo de apoio aos 
promotores ressaltou que tinha 
diversos pontos de infiltração 
na parte interna e externa da 
estação, rachaduras, fiações 
expostas e telhas quebradas.

Embora pertença ao 
estado, a estação de Mare-
chal Hermes está sob conces-
são da Supervia. A concessio-
nária foi notificada em novem-
bro do ano passado e infor-
mou que já tinha começado 
o projeto para reconstrução 
da estação, mas segundo o 
MPRJ, nenhuma providência 
concreta foi adotada.

De acordo com a deci-
são, os réus deverão recupe-
rar, em 60 dias, as cobertu-
ras tanto do corpo da edifi-

cação quanto do torreão para 
o estancamento das infiltra-
ções de água, com a substi-
tuição das telhas quebradas 
por outras similares, o reen-
caixe das telhas e a retirada da 
vegetação existente. Segundo 
o MPRJ, caso a determinação 
não seja cumprida, cada réu 
deverá pagar multa diária no 
valor de R$ 5 mil.

A liminar define, ainda, a 
realização de inspeção técnica, 
no prazo de 30 dias, levando-se 
em conta a verificação das con-
dições internas da estrutura 
indicando os reparos necessá-
rios. E, de acordo com o Minis-
tério Público, caso o prazo não 
seja cumprido, a multa diária 
também será de R$ 5 mil. Após 
a realização da inspeção téc-

nica, os autos deverão retor-
nar à conclusão para avalia-
ção do juízo.

“Os documentos com-
provam a urgência no deferi-
mento parcial da tutela provi-
sória, tendo em vista as conse-
quências que podem ser oca-
sionadas ao bem e à própria 
população que transita no 
entorno da estação, devendo 
ser realizadas as recuperações 
emergenciais e a realização de 
inspeção técnica para aferir 
quais são as medidas emer-
gências necessárias a conser-
vação do patrimônio”, diz tre-
cho da liminar.

A decisão destaca o risco 
ao patrimônio histórico-cultu-
ral, à integridade e à vida dos 
moradores da região.

A arrecadação total das 
Receitas Federais fechou 
o mês de setembro em R$ 
174,31 bilhões, informou hoje 
(24) a Secretaria da Receita 
Federal. O valor representa 
queda de 0,34% em relação 
a setembro de 2022, descon-
tada a inflação medida pelo 
Índice de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA).  

No período acumulado de 
janeiro a setembro, a arrecada-
ção alcançou o valor de pouco 
mais de R$ 1,6 trilhão. Segundo 
o Ministério da Fazenda, o 
valor apresentou acréscimo 
de 0,64%, descontada a infla-
ção do período.

Em relação às Receitas 
Administradas pela Receita 
Federal, o valor arrecadado em 
setembro foi de R$ 168 bilhões, 
representando um acréscimo 
real de 0,19%. No período acu-
mulado de janeiro a dezembro, 
a arrecadação alcançou R$ 2,09 
trilhões, registrando acréscimo 
real (IPCA) de 6,64%.

CAUSAS DA QUEDA
De acordo com o Minis-

tério da Fazenda, o resul-
tado da arrecadação pode ser 
explicado, principalmente, 
por alterações na legislação 
tributária e por pagamentos 
atípicos, especialmente do 
Imposto de Renda de Pessoa 
Jurídica (IRPJ), da Contri-
buição Social Sobre o Lucro 
Líquido (CSLL). A pasta 
disse ainda que, descontados 
os fatores, o crescimento real 
seria de 3,49% na arrecadação 
do período acumulado e um 
acréscimo real de 0,31% na 
arrecadação mês de setembro.

A Fazenda informou que, 
em relação ao PIS/Pasep e 
Cofins, a arrecadação con-
junta foi de R$ 36,78 bilhões, 
representando crescimento 
real de 7,71%.

O desempenho é explicado 
pela combinação do aumento 
real de 3,60% no volume de 
vendas e de 0,90% no volume 
de serviços, entre agosto de 
2023 e agosto de 2022, segundo 
a Pesquisa Mensal de Comér-
cio do Instituto Brasileiro de 
Geografia a Estatística (IBGE) 
e da modificação da tributação 
incidente sobre o diesel, gaso-
lina e álcool.

Já o Imposto sobre a Renda 
Retido na Fonte (IRRF) de resi-
dentes no exterior apresentou 
uma arrecadação de R$ 4,93 
bilhões, resultando em um cres-
cimento real de 32,96%.

“O resultado deveu-se 
aos acréscimos nominais de 

81,11% na arrecadação do item 
Juros e Comissões em Geral, 
de 231,25% na arrecadação 
do item Juros sobre Capi-
tal Próprio, e de 22,48% na 
arrecadação do item Royalties 
e Assistência Técnica, infor-
mou a Fazenda.

RECEITA 
PREVIDENCIÁRIA

A Receita Previdenciária 
apresentou arrecadação de R$ 
49 bilhões, com crescimento 
real de 1,97%. O desempe-
nho pode ser explicado pelo 
crescimento real de 8,30% da 
massa salarial. Além disso, 
houve crescimento de 32% 
nas compensações tributárias 
com débitos de receita 
previdenciária em razão da 
Lei 13.670/18.

As outras receitas adminis-
tradas pela Receita Federal apre-
sentaram arrecadação de R$ 
3,15 bilhões, com acréscimo 
real de 14,25%. O resultado 
decorreu, principalmente, do 
aumento nominal de 53,64% na 
arrecadação da Code-Remessas 
ao Exterior e pela arrecadação 
do programa de redução de liti-
giosidade (+321 milhões).

Ainda segundo o ministé-
rio, o IRRF sobre rendimen-
tos do trabalho apresentou 
arrecadação de 142,5 bilhões, 
representando crescimento 
real de 5,37%. O resultado está 
relacionado aos acréscimos 
reais na arrecadação dos 
itens Rendimentos do Traba-
lho Assalariado (+6,56%) e 
Participação nos Lucros ou 
Resultados – PLR (+21,12%), 
combinados com o decréscimo 
no item Aposentadoria do 
Regime Geral ou do Servidor 
Público (-6,27%).

A Fazenda também informou 
que a Receita Previdenciária 
totalizou uma arrecadação de 
R$ 437,23 bilhões, com cresci-
mento real de 5,67%.

“Esse desempenho é expli-
cado pelo crescimento real 
de 8,76% da massa salarial. 
Além disso, houve crescimento 
de 36% nas compensações 
tributárias com débitos de 
receita previdenciária em razão 
da Lei 13.670/18”, disse o 
ministério.

ÔNIBUS PEGAM FOGO NO CENTRO  
E NA DUTRA APÓS PANE ELÉTRICA
Um ônibus pegou fogo, nesta terça-feira, na Rodovia Presidente Dutra, na 
altura de Queimados, na Baixada Fluminense, após sofrer pane elétrica. 
Segundo a Polícia Rodoviária Federal (PRF), o incêndio não foi criminoso.
O Corpo de Bombeiros informou que o quartel de Queimados foi acionado 
às 14h27 para atender a ocorrência. Até o momento, não há informação 
de feridos. Mais cedo, às 5h30, na Cidade Nova, no Centro do Rio, um 
outro ônibus foi consumido pelas chamas na Avenida Salvador de Sá. 
De acordo com os bombeiros, não houve vítimas. A Polícia Militar (PM) 
informou que o coletivo também sofreu uma pane elétrica.

Inaugurada em 1912, local é tombado como patrimônio histórico cultural, no entanto, está abandonado

MPRJ obtém liminar que determina 
restauração da estação ferroviária 

de Marechal Hermes

Estudante da rede estadual do Rio é premiado  Estudante da rede estadual do Rio é premiado  
em Brasília após descobrir asteroideem Brasília após descobrir asteroide

Matheus Gabriel Matheus Gabriel 
Garcia de Jesus, Garcia de Jesus, 

de 15 anos, ganhou de 15 anos, ganhou 
medalha na Semana medalha na Semana 
Nacional de Ciência Nacional de Ciência 

e Tecnologiae Tecnologia

Arrecadação cai  
pela 4ª vez e chega  
a R$ 174,31 bi em 

setembro

Queda foi de 
0,34% em relação 
a mesmo mês do 

ano passado
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sultados aqui.

Certificado de Regularidade 
Previdenciária conquistado

Depois de mais de sete 
anos de bloqueio, o Mesqui-
taPrev conquistou o Certifi-
cado de Regularidade Previ-
denciária, emitido pelo Minis-
tério da Previdência Social, 
em agosto deste ano. O CRP 
está válido até 10 de fevereiro 
de 2024 e é fundamental para 
garantir a realização de trans-
ferências voluntárias de recur-

sos pela união; a celebração 
de acordos, contratos, convê-
nios ou ajustes, bem como de 
empréstimos, financiamentos, 
avais e subvenções em geral de 
órgãos ou entidades da admi-
nistração direta e indireta da 
união; e a liberação de recur-
sos de empréstimos e financia-
mentos por instituições finan-
ceiras federais.

“Quando o atual prefeito, 
Jorge Miranda, assumiu seu 
primeiro mandato, em 2017, o 
CRP já estava bloqueado. Isso 

impedia inclusive o repasse de 
verbas voluntárias da união 
ao município. De lá para cá, 
foram regularizados débitos 
oriundos de gestões anteriores 
e, quando assumi, em janeiro 
de 2021, enfrentamos o desa-
fio de solucionar 11 irregulari-
dades pendentes. Obter o CRP 
é, sem dúvida, um marco para 
esta gestão” explica Cátia da 
Silva Ferraz. Para que o certi-
ficado seja emitido, o governo 
federal analisa cerca de 30 cri-
térios distintos.

CIDADES RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 25 DE OUTUBRO DE 2023

Reprodução

Revelado na última 
semana pelo 
Departamento 
dos Regimes de 
Previdência no 
Serviço Público, ISP-
RPPS 2023 mostra 
que o município 
passou de D para B

A cidade também emplacou a Festa da Laranja

Cidade lidera 7a edição do Índice de Situação 
Previdenciária na Baixada Fluminense

“Mesquita é um municí-
pio que está em conformidade 
com as normas de boa gestão 
na administração dos benefí-
cios previdenciários. E vamos 
seguir nesse caminho. Mesmo 
porque isso é fundamental para 
garantirmos recursos que vêm 
da União e para a celebração 
de convênios importantes não 
só para os servidores de Mes-
quita, mas para qualquer pes-
soa que more, trabalhe ou ape-
nas circule pela cidade”, valo-
riza Cátia.

Na Baixada, Mesquita foi o 
único município que conquis-
tou índice B. Entre os que con-
quistaram nota C na região, 
estão Itaguaí, Japeri, Nova 
Iguaçu e Seropédica. Já com 
resultado D, a lista de cida-
des na Baixada engloba Bel-
ford Roxo, Duque de Caxias, 
Magé, Nilópolis, Queimados 
e São João de Meriti. A pla-
nilha com o resultado final e 
com a memória de cálculo e 
o relatório descritivo do ISP-
-RPPS 2023 podem ser con-
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AFoi publicada a 7ª edição 
do Índice de Situação 
Previdenciária, o ISP-
-RPPS 2023, que ana-

lisa os dados dos RPPS rela-
tivos ao exercício de 2022. 
Na relação, Mesquita acabou 
subindo do conceito D para 
o B e, com isso, passou para 
o primeiro lugar na Baixada 
Fluminense, considerando os 
dados coletados pelo Depar-
tamento dos Regimes de Pre-
vidência no Serviço Público, 
o DRPSP.

“Essa é mais uma prova de 
que as normas impostas pela 
Lei Federal 9.717/98 estão 
sendo cumpridas e que o Mes-
quitaPrev vem sendo admi-
nistrado de forma eficiente 
e transparente, garantindo a 
sustentabilidade e os interes-
ses não só dos nossos servido-
res, mas de toda a população 
mesquitense”, avalia o prefeito 
Jorge Miranda.

Nesta edição, o ISP regis-
trou 33 entes que conquista-
ram a classificação máxima, ou 
seja, o conceito A. De todo o 
estado do Rio de Janeiro, ape-
nas duas cidades conquista-
ram esse resultado: Varre-Sai 
e Quatis. Segundo a diretora-
-presidente do MesquitaPrev, 
Cátia da Silva Ferraz, a meta a 
ser alcançada pelo Regime Pró-
prio de Previdência Social dos 
servidores efetivos do municí-
pio de Mesquita no próximo 
Índice de Situação Previden-
ciária é exatamente essa.

Divulgação

Françoise da Silva Rocha tinha 40 anos e não resistiu aos ferimentos 
após acidente gravíssimo na RJ-106, a Rodovia Amaral Peixoto

A advogada Françoise da 
Silva Rocha, de 40 anos, morreu 
em um grave acidente de carro, 
na RJ-106, a Rodovia Amaral 
Peixoto, na altura do Mirante 
do Poeta, em Rio das Ostras, 
neste sábado (21).

De acordo com a página 
Rio das Ostras em Foco, Fran-
çoise era nascida e criada no 
bairro Conselheiro São Jorge, 
em Nova Friburgo. Morando 
em Rio das Ostras, ela iria a seu 
município natal neste sábado 
para comemorar o aniversário 
de 100 anos de seu avô.

O corpo da advogada, 
que foi levado para o Ins-
tituto Médico Legal (IML) 

de Macaé será sepultado em 
Nova Friburgo.

Acidente fatal
O gravíssimo acidente que 

vitimou Françoise ocorreu na 
madrugada deste sábado. As 
imagens abaixo mostram o 
estado irreconhecível do veí-
culo envolvido no acidente.

Além de Françoise, uma pes-
soa ficou ferida no acidente e foi 
socorrida por equipe do Corpo 
de Bombeiros.

O caso foi registrado na 123ª 
DP, Central de Flagrantes, em 
Macaé, e as causas do acidente 
estão sendo investigadas por 
policiais civis de Rio das Ostras.

O prefeito de Tanguá, Rodrigo Medei-
ros, anunciou que o deputado federal Juni-
nho do Pneu, do UNIÃO, protocolou na 
Câmara o PL nº 2185/2023, que propõe 
tornar a cidade na “Capital Nacional da 
Laranja”. Juninho foi sensibilizado pela 
também parlamentar federal Dani Cunha, 
da importância do projeto, haja vista que 
o mesmo integra a comissão de Agricul-
tura, Pecuária, Abastecimento e Desen-
volvimento Rural da Câmara.

Segundo Rodrigo, a proposição é 
importante porque permitirá à Tanguá 
ser reconhecida no orçamento do Governo 

Federal e também atrair investimentos 
que impulsionam as festividades locais 
e o turismo rural.

O projeto de lei estabelece que o Poder 
Executivo federal poderá promover ações 
de fomento à produção e comercialização 
de laranjas por meio de incentivos fiscais 
e programas de capacitação técnica para 
os produtores locais.

Em seu voto, o relator do projeto, depu-
tado Murillo Gouvea, que é também agri-
cultor, diz que a relevância de Tanguá não 
se limita ao volume de produção, mas 
também à qualidade dos frutos e à gera-

ção de emprego e renda para a comuni-
dade local.

Em março de 2022, o governador 
do Estado do Rio de Janeiro, Cláudio 
Castro, reconheceu o município como 
a Capital Estadual da Laranja, ao san-
cionar a Lei 9.608/22. Logo após, no 
mesmo ano, o Instituto Nacional de 
Propriedade Industrial (INPI) conce-
deu também ao município a 100ª Indi-
cação Geográfica (IG) devido a doçura 
maior, cor pronunciada e suculência da 
fruta produzida na cidade.  

Além dessas iniciativas, a cidade 
emplacou a Festa da Laranja, uma das 
principais festividades do agronegócio 
local, no calendário oficial do Estado do 
Rio de Janeiro.

“Isso será mais um agente facilitador 
para conseguirmos mais recursos para 
infraestrutura, além de emprego e renda 
para nossa gente”, disse Rodrigo.

Números: 
Segundo dados da Emater-Rio, através 

do LSPA - Levantamento Sistemático da 
Produção Agrícola de 2020, Tanguá conta 
com 250 produtores, sendo a maioria da 
agricultura familiar, e foi responsável pela 
produção de 18.585 toneladas da fruta. 
Tal resultado faz da jovem cidade de Tan-
guá a segunda maior produtora de laran-
jas do Estado do Rio de Janeiro e a pri-
meira da região metropolitana.

Parlamentares federais apresentam 
projeto para tornar Tanguá a Capital 

Nacional da Laranja

TANGUÁ
Advogada morre em 
acidente de carro
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tos facultativos e dias chu-
vosos.

A Vigilância Ambien-
tal mantém um trabalho de 
pronto-atendimento. Qual-

quer cidadão pode ligar para 
o setor e pedir uma visita 
nos casos de infestação de 
qualquer vetor. Os pedidos 
são atendidos, em média, em 

uma semana. Nesses casos, 
os agentes averiguam a 
denúncia e realizam a ação 
necessária para acabar com 
os vetores.

As denúncias podem ser 
feitas pelo telefone da Vigilân-
cia Ambiental (21) 3195-5198, 
ramal 1008 ou da Coordena-
ção de Vetores (21) 2604-6446.

CIDADESRIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 25 DE OUTUBRO DE 2023

Ações contra Aedes aegypti 
serão realizadas em 31 locais

A dengue, que é trans-
mitida pelo mosqui-
to Aedes aegypti, ul-
trapassou a marca de 

um milhão de casos no Bra-
sil, em 2023. O número de 
casos da doença tem cresci-
do em boa parte do territó-
rio brasileiro. Em São Gon-
çalo, a Secretaria de Saúde 
e Defesa Civil continua com 
as ações preventivas de sa-
nitização contra a prolifera-
ção do coronavírus e de pul-
verização de inseticida para 
o controle do mosquito Ae-
des aegypti, transmissor da 
dengue, zika e chikungunya, 
nesta semana.

São Gonçalo está com 
baixo risco de contamina-
ção das arboviroses (den-
gue, zika e chikungunya) 
com o Índice de Infesta-
ção Predial (IIP) de 0,7%, 
segundo o último Levanta-
mento de Índice Rápido de 
Aedes aegypti (LIRAa), rea-
lizado na primeira semana 
de outubro. A transmissão 
do coronavírus está na fase 
amarelo 1, com baixo risco 
de contaminação.

Apesar disso, a continui-
dade do trabalho dos agentes 

é essencial, mas a população 
também deve fazer a sua parte 
em relação às doenças e os 
meios de prevenção, mesmo 
com as doenças sob controle.

Para ajudar no combate 
à proliferação do mosquito 
Aedes aegypti, os moradores 
devem evitar qualquer acú-
mulo de água, por menor que 
seja, nas casas e quintais.

Para combater o coro-
navírus, a população deve 
tomar as doses das vacinas 
disponíveis para os gon-
çalenses com mais de seis 
meses e higienizar – sempre 
que possível – as mãos com 
água e sabão ou álcool em 
gel. Este hábito evita mui-
tas outras doenças, princi-
palmente as respiratórias.

Os locais de aplicação – 
tanto do inseticida quanto da 
sanitização – são definidos 
pelo Departamento de Vigi-
lância em Saúde Ambiental 
com base nos casos notifica-
dos pelo setor de Vigilância 
Epidemiológica, que aponta 
os locais com maiores noti-
ficações das doenças.

As ações acontecem em 
todos os dias úteis da semana, 
com exceção de feriados, pon-

Divulgação
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Niterói completa 450 
anos no próximo dia 22 de 
novembro e a Prefeitura 
da cidade já preparou uma 
programação recheada com 
nomes de peso da música 
nacional ao longo do mês 
de comemoração. Todos os 
shows serão gratuitos e aber-
tos aos cidadãos.

Segundo a jornalista Ana 
Cláudia Guimarães, do jor-
nal O Globo, entre os artistas 
confirmados estão Marisa 
Monte, Vanessa da Mata, 
Barão Vermelho, Detonau-
tas e Alceu Valença.

A festa começaria já no 
dia 11 (sábado), com apre-
sentação de Alceu Valença 
na Praia de Piratininga, na 
Região Oceânica. No dia 
seguinte, domingo (12), no 
mesmo palco, se apresen-
tam Vanessa da Mata, Kell 
Smith, BIAB, Ella Z e a DJ 
Cris Pantoja.

No meio da semana, na 
quarta-feira (15), o Parque 
Rural de Niterói, no Enge-
nho do Mato, também na 
RO, recebe apresentações de 
Gabriel Sater e João Gabriel, 
artistas da música sertaneja.

O fim da agenda de 
shows está prevista para o 
final de semana dos dias 18 e 
19 de novembro. No sábado 
(18), Marisa Monte sobe ao 
palco na Praia de Icaraí. Já 
no domingo (19), as bandas 
Detonautas e Barão Verme-
lho e os cantores niteroien-
ses Biafra, Dalto e Sabino 
se apresentam na praia mais 
famosa da cidade.

A solenidade dos 450 
anos de aniversário de 
Niterói acontecerá no The-
atro Municipal, no dia 22 
de novembro, e terá apre-
sentações da Orquestra da 
Grota, do Projeto Aprendiz 
e do trio Azymuth.

São Gonçalo também combate proliferação do coronavírus

NITERÓI
450 anos: aniversário 

da cidade terá 
atrações de peso

Prefeitura participa de exercício nas 
indústrias nucleares do Brasil

A Prefeitura de Resende, através 
da Vigilância em Saúde e da Defesa 
Civil da cidade, está participando de 
um exercício de resposta às situa-
ções de emergência nas Indústrias 
Nucleares do Brasil (INB). O encon-
tro, que aconteceu até dia 20, reu-
niu desde representantes da gestão 
municipal até autoridades que vão 
desde o Governo Federal e as for-
ças armadas do país. 

O simulado da INB aconteceu no 
Centro de Instrução Almirante Syl-
vio de Carvalho, base da Marinha do 
Brasil, na Ilha do Governador, no Rio 
de Janeiro. O objetivo do exercício é 
planejar, coordenar, avaliar e propor 
a adoção de medidas e procedimen-
tos necessários ao aperfeiçoamento e 
a complementação dos planos de con-
tingência já existentes. 

“Seguimos acompanhando o exer-
cício iniciado nesta quarta-feira para 
incorporar os conhecimentos e estar-
mos cientes dos protocolos em caso de 
situação emergencial. É uma empresa 
que lida com energia nuclear, que natu-
ralmente contém seus riscos. Por isso, 
é muito importante trazermos para 
gestão municipal esse conhecimento 
dos protocolos e procedimentos uti-
lizados em caso emergencial. O con-
texto trata de um trabalho em equipe, 
onde cada parte desempenha uma fun-
ção crucial, como é o caso da Defesa 
Civil”, explicou Flávio Germano, dire-
tor da Defesa Civil de Resende. 

Entre as autoridades presentes, 
além dos órgãos da gestão municipal, 
estão representantes do comando do 
Gabinete Institucional de Segurança 
da Presidência da República (GSI/
PR), comando da Marinha, Exército, 
Aeronáutica, Polícia Militar, Polícia 

Rodoviária Federal, IBAMA, Equipe 
QBRN do Ministério da Saúde, Força 
SUS, SES/RJ. 

 “É fundamental que estejamos 
alinhados com todas as autoridades 
em caso de resposta às situações de 
emergência. Nosso objetivo é zelar 
pela integridade da população e o pla-
nejamento e os esforços preventivos 
fazem parte de um protocolo de atua-
ção mais efetivo. A equipe da Vigilân-
cia em Saúde, através do Vigidesas-
tres, segue atenta e absorvendo todo 
conhecimento possível dessa expe-

riência na INB”, disse a superinten-
dente de Vigilância em Saúde, Caro-
lina Bittencourt.  

Vigidesastres  
Vinculado à Vigilância Ambiental, 

que faz parte da superintendência de 
Vigilância em Saúde do município, o 
Vigidesastres é o segmento que acom-
panha, monitora e elabora planos de 
ações para os casos de desastres natu-
rais e tecnológicos que possam acon-
tecer no município. Através dele, o 
município possui um mapeamento de 
eventuais pontos de riscos e cria os 
planos de ações, contando também 
com a parceria da Defesa Civil. Valé-
ria Baracho e Brenda Benites foram as 
representantes do Vigidesastres pre-
sentes na visita desta segunda-feira. 

RESENDE

Vigilância em Saúde e Defesa 
Civil da cidade participam 
de atividade de resposta às 
situações de emergência na INB

Nomes como Marisa Monte, Vanessa da Mata e Alceu 
Valença marcarão presença na celebração
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DO POVO

DECISÃO JUDICIAL MANDA ROGÉRIO 
157 DE VOLTA PARA O RIO
Em decisão deste mês, a 6ª Câmara Criminal do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro negou o pedido de prorrogação da 
permanência do narcotraficante Rogério Avelino da Silva, o 
Rogério 157, em presídio federal, do qual está há cinco anos, e 
seu retorno ao Rio de Janeiro.
Segundo investigações, Rogério é uma das lideranças da 
facção criminosa Comando Vermelho e continuaria dando 
ordens a bandidos que comandam a Favela da Rocinha.
Informações do setor de inteligência da Polícia Civil, Sispen 
da SEAP e relatório do Departamento Penitenciário Nacional 
(Depen) apontam o envolvimento de Rogério em diversos 
crimes e episódios de grande repercussão.
O traficante responde a diversos procedimentos criminais 
em andamento por roubos, extorsão, homicídio qualificado 
(vários), associação criminosa, tráfico de drogas, porte ilegal 
de arma de fogo de uso restrito, sequestro e cárcere privado 
em diversos locais. Um deles é o caso da invasão ao Complexo 
de São Carlos no ano 2020 quando Rogério foi acusado de ter 

dado apoio com homens e fuzis.
A Justiça alegou indemonstração da atualidade da sua 
necessidade (manutenção da atualidade da sua necessidade) 
já que o pedido é calçado em dados genéricos coletivos, 
pretéritos, desatualizados e requentados.    
O secretário-executivo do Ministério da Justiça Ricardo 
Cappelli criticou a decisão: No meio de uma situação 
delicada que o Brasil inteiro está acompanhando, recebemos 
uma determinação judicial para transferir de uma 
penitenciária federal para o Rio de Janeiro, um líder de facção 
do estado. Todos precisam cooperar no enfrentamento ao 
crime organizado.

U
m homem de 28 anos foi preso, nesta terça-feira (24), enquanto 
tentava incendiar a Igreja Matriz de Nossa Senhora da Cande-
lária, na Praça Pio X, no Centro do Rio. De acordo com agen-
tes do Segurança Presente, ele chegou a arremessar dois co-

quetéis molotov nas laterais internas da igreja.
O princípio de incêndio foi controlado por funcionários da Catedral 

que acionaram a polícia. Com o suspeito, foi apreendido um outro coque-
tel molotov, uma garrafa com gasolina, além de isqueiros.

Ainda de acordo com a equipe do Centro Presente, o homem chegou no local 
gritando palavras de ordem e afirmou que a igreja “já queimou muita gente”.

Ele foi encaminhado para a 5ªDP (Centro). Na delegacia, o detido ainda 
teria feito alusão ao Hamas e que seria a favor do grupo terrorista. 

Homem é preso após 
tentar incendiar 

Igreja da Candelária

O suspeito chegou 
ao local gritando 

palavras de ordem 
e afirmou que a 

Igreja ‘já queimou 
muita gente’. Na 
delegacia, ele fez 

alusão ao Hamas e 
disse que é a favor 
do grupo terrorista

Um homem foi preso pela 
Polícia Federal na manhã desta 
terça-feira (24) em São Gonçalo, 
na região metropolitana do Rio, 
suspeito de se passar por poli-
cial federal.

Segundo a corporação, ele ofe-
recia serviços de segurança em 
âmbitos privados e públicos. De 
acordo com as investigações, ele 
teria aplicado a prática nas elei-
ções em uma zona eleitoral de 
São Gonçalo, e de acordo com 
um servidor do Tribunal Regional 
Eleitoral do Rio de Janeiro (TRE/
RJ), o homem estava uniformi-

zado e portava uma suposta arma 
de fogo, além de distintivo da PF.

A corporação classificou a 
ação como “insolente e dissimu-
lada”.

Além disso, no celular dele 
foram encontradas mídias de 
abuso sexual infanto-juvenil. No 
aparelho também acharam fotos 
do suspeito usando o uniforme 
com emblemas da PF, coletes, dis-
tintivos e imagens onde o inves-
tigado aparece armado.

Segundo investigação da PF, 
ele usava os símbolos da polícia 
para se aproveitar de terceiros, 

subtrair dinheiro e até o veículo 
de uma vítima.

Contra o homem havia um 
mandado de prisão preventiva e 
outro de busca e apreensão. Ele 
vai responder por falsificação e 
uso do selo ou sinal público e 
armazenamento de conteúdo 
pornográfico infanto-juvenil. Se 
somadas, as penas chegam a 10 
anos de reclusão.

A PF já tinha feito uma opera-
ção contra o suspeito em agosto, 
quando apreenderam celular, alge-
mas, uniformes, um simulacro de 
arma e dois rádios comunicadores.

O Comando Militar do Sudeste 
anunciou ontem que não há mais 
nenhum militar aquartelado ou em 
situação de sobreaviso no Arsenal de 
Guerra, em Barueri (SP), em razão das 
investigações sobre o furto de metra-
lhadoras. Em nota, o Comando infor-
mou que, neste momento, todos os 
militares que trabalham no local estão 
cumprindo o expediente normalmente.  

Os militares suspeitos de partici-
pação no furto das armas do Exército 
estão sendo investigados por furto, 
peculato, receptação e desapareci-
mento, consunção ou extravio, cri-
mes previstos no Código Penal Mili-
tar. Além da investigação, militares que 
tenham sido omissos ou negligentes 
no caso podem ser punidos na esfera 
disciplinar com advertência, impedi-
mento disciplinar, repreensão, deten-
ção disciplinar e prisão disciplinar de 
até 30 dias.

O comando não informou quan-
tos policiais estão sendo investigados 

e quantos já receberam alguma puni-
ção disciplinar.

A ausência do armamento, que 
estava no Arsenal de Guerra em 
Barueri, foi notada no dia 10 de outu-
bro durante inspeção. Foram notadas 
a ausência de 21 metralhadoras, sendo 
13 de calibre .50 - capazes de derru-
bar aeronaves - e oito de calibre 7,62.

A notícia fez com que o Comando 
Militar do Sudeste determinasse o 
aquartelamento de centenas de mili-
tares da unidade e a abertura de uma 
investigação para apurar os fatos.

Até o momento, das 21 metralha-
doras que sumiram 17 já foram encon-
tradas.

Na quinta-feira (19), a Polícia do 
Rio de Janeiro recuperou oito metra-
lhadoras que estavam no bairro Gar-
dênia Azul, situado na zona oeste da 
capital fluminense.

Na madrugada do último sábado 
(21), a Polícia Civil de São Paulo 
encontrou mais nove metralhadoras.

Homem é preso suspeito de se passar  
por policial federal em São Gonçalo

 Criminoso é uma das lideranças do Comando Vermelho 

Até o momento, das 21 metralhadoras que sumiram 17 foram encontradas

Exército libera militares 
aquartelados após furto  

de metralhadoras
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U
m dia após a morte do 
miliciano Faustão e da 
queima de 35 ônibus na 
Zona Oeste da capital, 

o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva disse que o Governo Federal 
vai ajudar no combate ao crime or-
ganizado no Rio de Janeiro. Nes-
ta terça-feira (24), o político afir-
mou em suas redes sociais que já 
articula com o governador Claúdio 
Castro e com o Ministro da Justiça 
e Segurança Pública, Flávio Dino, 
formas de combater o armamento 
e reverter a imagem de inseguran-
ça no estado.

De acordo com Lula, a intenção 
é fazer com que haja um aumento 
de fiscalização de agentes federais 
em portos e aeroportos do Rio. 

“O problema da violência no 
Rio termina sendo um problema 
do Brasil. Hoje eu vou conversar 
com o ministro da Defesa, na pers-
pectiva de fazer com que a aero-
náutica possa ter uma intervenção 
maior nos aeroportos e a marinha 
possa ter uma intervenção maior 
nos portos do Rio de Janeiro, para 

ver se a gente consegue combater 
o crime organizado, o narcotráfico 
e tráfico de armas”, explicou Lula.

Ele também caracterizou o 
enfrentamento ao crime organizado 
como um problema crônico nacio-
nal. Segundo o político, enquanto o 
povo brasileiro passar fome, sofrer 
com desemprego e abandono, o 

crime organizado terá possibilidade 
de crescimento.

“A verdade é que tudo isso está 
ligado às condições de vida do nosso 
povo e nós precisamos ter cons-
ciência disso” afirmou o político.

O Presidente, no entanto, negou 
que vá realizar uma intervenção 
militar no estado e disse que não 
quer tirar a autoridade nem do 

governador nem do prefeito. No 
vídeo o político disse que quer com-
partilhar as responsabilidades e tra-
balhar junto com outras autori-
dades para solucionar a violência 
no Rio.

“É preciso que a gente dê tran-
quilidade ao povo e vamos discu-
tir no governo federal como é que 
a gente pode participar mais. Como 

é que a gente pode acionar mais a 
Polícia Federal e como a gente pode 
fortalecer mais a Força Nacional”, 
defendeu Lula.

O secretário-executivo do Minis-
tério da Justiça, Ricardo Cappelli, 
definiu o incêndio de 35 ônibus e 
um trem na Zona Oeste do Rio de 
Janeiro como “gravíssimo”, mas 
afirmou que ainda é cedo para 
pensar em alterações relacionadas 
à presença de forças federais no 
estado do Rio de Janeiro.

“A gente está completando uma 
semana do início do reforço no Rio 
de Janeiro. Então é cedo para rever 
um planejamento que ainda está em 
curso. Vamos fazer a primeira reu-
nião de monitoramento.”

Ele não descarta, no entanto, 
uma mudança no futuro.

“Esta semana acabam de chegar 
os homens da Policia Federal com 
tecnologia e equipamentos. Claro 
que o que aconteceu ontem é gra-
víssimo e a gente leva em conta no 
planejamento que a gente está cons-
truindo, executando e que vai ava-
liar à tarde.”

Disque Denúncia pede informações 
sobre dupla que incendiou ônibus com 

passageiros dentro

O Disque Denúncia divulgou um cartaz, nesta terça-
-feira (24), pedindo informações sobre dois criminosos 
envolvidos no incêndio a um ônibus da linha 954 (Taquara 
x Recreio) durante a onda de ataques em represália pela 
morte do miliciano Matheus da Silva Rezende, o ‘Faustão’. 
Os bandidos, ainda não identificados, aparecem em um 
vídeo que flagra o momento exato que o coletivo é incen-
diado, na tarde da última segunda-feira (23).

No desespero, passageiros que se encontravam ainda no 
interior do veículo, correm e caem ao escapar das chamas. 
Um dos criminosos, usando capacete, joga combustível no 
interior do veículo com um balde, enquanto o segundo cri-
minoso acende o fogo. Em poucos segundos a parte dian-
teira do ônibus é completamente tomada pelas chamas.

Com medo de ataques, comerciantes 
fecham as portas no Calçadão de 

Campo Grande
O clima foi de apreen-

são na tarde desta terça-
-feira (24), no Calçadão 
de Campo Grande, na 
Zona Oeste do Rio. Por 
volta das 15h, algumas 
lojas começaram a reco-
lher produtos expostos 
em frente aos estabele-
cimentos, por receio de 
supostas ameaças de 
novos ataques crimino-
sos que circulam nas 
redes sociais. 

Com pouco movi-
mento, não há correria 
e há uma certa tranqui-
lidade, apesar do medo. Vídeos divulgados nas redes mos-
tram lojistas guardando materiais nos interiores dos esta-
belecimentos.

Em Santa Cruz, 12 unidades de Atenção Primária da 
rede municipal de Saúde foram fechadas. Além disso, 16 
suspenderam as visitas domiciliares devido a barricadas 
nas ruas e ameaças aos profissionais. A estimativa é de 
que 7 mil pacientes ficaram sem atendimentos. De acordo 
com a Secretaria Municipal de Saúde (SMS), forças de 
segurança foram acionadas, pedindo apoio para garantir 
a segurança nas unidades.

PM dono de arma apreendida com 
miliciano Faustão é preso

 A arma apreendida com o miliciano Matheus da Silva 
Rezende, o Faustão, morto nesta segunda-feira (23), está 
em nome do sargento Bruno Bento do Nascimento, lotado 
no Batalhão de Choque (BPChq). De acordo com a PM, 
o agente foi preso administrativamente nesta terça-feira 
(24) e o caso está sendo investigado pela Corregedoria-
-Geral e pela 8ª Delegacia de Polícia Judiciária Militar.

Horas após a morte de Faustão, em operação da Polí-
cia Civil na comunidade Três Pontes, em Santa Cruz, o 
sargento registrou a ocorrência do extravio de uma pis-

tola na delegacia de Teresópolis, na Região Serrana do Rio.
Faustão era considerado o ‘homem de guerra’ da milí-

cia chefiada por seu tio Luís Antônio da Silva Braga, o 
‘Zinho’. De acordo com as investigações, Matheus era 
responsável por cuidar dos armamentos usados pelos cri-
minosos e também desempenhava o papel de elo entre o 
tráfico e a milícia. 

Presos por ataques na Zona  
Oeste são soltos por falta de indícios

 O governador do Rio afirmou que seis detidos durante 
os ataques na Zona Oeste do Rio, na segunda-feira (23), 
foram soltos por falta de indícios de envolvimento. 

Cláudio Castro acompanhou o monitoramento das 
Forças de Segurança, nesta terça-feira (24), no Centro 
Integrado de Comando e Controle (CICC), na Cidade 
Nova, no Centro, e afirmou que os incêndios a ônibus, 
trem e veículos provocados por milicianos serão trata-
dos como terrorismo. 

Segundo o governador, 12 criminosos envolvidos 
nos incêndios de 35 ônibus, sendo 20 da operação 
municipal, cinco BRTs e outros 10 de turismo e freta-
mento, foram detidos na segunda-feira. No entanto, 
seis deles já foram soltos e os demais serão denuncia-
dos ao Ministério Público do Rio (MPRJ). “Das 12 
pessoas que foram detidas, seis mantiveram a prisão, 
outros seis foram soltos por falta de indícios. Esses seis 
serão indiciados por terrorismo e em seguida, vão ao 
MP, para que denunciem. Por parte da Civil, esse tipo 
de crime vai ser encarado como terrorismo, porque é”, 
declarou Castro. 
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Lula: ‘Problema da violência 
no Rio de Janeiro termina 

sendo um problema do Brasil’
Presidente da 
República se 
pronunciou 

 um dia após à 
queima dos 35 
ônibus na Zona 

Oeste, e disse que 
vai colaborar no 

combate ao crime 
organizado no Rio

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Confie no processo pelo qual você está passando. É tempo de se organizar 
internamente e aceitar as situações que não estão sob o seu controle. Cuide 
da sua alma e promova o autoconhecimento. O silêncio e a meditação são 
elementos importantes que precisam ser colocados em prática. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Busque elaborar os sentimentos e expectativas que vêm sendo 
projetados para amizades ou para um grupo de pessoas. Os afetos 
devem se alinhar às suas necessidades afetivas, entretanto é preciso 
retirar da frente qualquer tipo de ilusão ou dependência emocional. 
Ficam em destaque as necessidades dos filhos.

TOURO
21 abr a 20 mai

Concentrar-se unicamente em você está sendo um desafio. O céu pede sabedoria 
para elaborar os seus sentimentos acerca da família e de pessoas que, de 
alguma forma, influenciam as suas metas. Para transitar por essa experiência 
com leveza, é necessário aprender a dizer “não” e desenvolver os seus interesses.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você deve evitar qualquer tipo de dependência financeira daqui para 
frente. O cenário de investimentos segue sensível, e as decisões que você 
precisa tomar trazem outros assuntos à tona. Tomar a decisão certa o 
coloca numa situação de libertação, e isso pode gerar desafetos. Um erro 
do passado está sendo reparado. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

É uma fase em que você precisa interagir com as suas expectativas de uma 
forma mais coerente, e o seu posicionamento vai levantar erros e situações 
mal resolvidas do passado. É essencial que você se coloque no lugar do 
outro para entender e avaliar como deve prosseguir daqui para frente. O 
cenário é sensível e pede mudanças.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Já faz tempo que você não consegue ser produtivo como gostaria, e isso 
vem trazendo um processo de estagnação. Essa experiência pode ser 
energética, portanto é preciso cuidar do seu estado de espírito e ficar mais 
atento à sua saúde. Você deve se aprofundar no que realmente é essencial 
para desenvolver a sua rotina e trabalho.

LIBRA
23 set a 22 out

Um sentimento do passado insiste em se manter, e você é levado a 
encarar os fatos com sabedoria. Essa experiência também retrata a 
necessidade de avaliar as expectativas depositadas em seus filhos. 
Adéque a sua realidade. Você está mais ansioso, e isso vem lhe 
causando desafios visíveis. Não se precipite! 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Um sentimento do passado insiste em se manter, e você é levado a 
encarar os fatos com sabedoria. Essa experiência também retrata a 
necessidade de avaliar as expectativas depositadas em seus filhos. 
Adéque a sua realidade. Você está mais ansioso, e isso vem lhe causando 
desafios visíveis. Não se precipite! 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

A relação com uma pessoa do seu convívio pede que considere as 
nuances emocionais que estão inseridas nessa troca. As notícias 
mexem com o seu coração e trazem à tona diversas expectativas. É 
importante que você elabore os seus sentimentos e se expresse com 
qualidade para que as curas aconteçam.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É essencial que você se comunique com sabedoria. Você está mais 
sensível, e isso afeta a relação com pessoas muito próximas. Existe 
um tema do passado que volta, para que encare essa relação de 
uma forma diferente. Não fique vulnerável às informações, porque é 
importante encarar os fatos com sabedoria e compreensão.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Examine com sabedoria a sua relação com o dinheiro. Existem 
distorções de fatos e dependências psicológicas que vêm travando o 
seu processo de crescimento profissional e financeiro. É de extrema 
importância que você coloque uma nova energia para desenvolver a 
sua vocação. Valorize o essencial.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

É de extrema importância que você foque mais o seu desenvolvimento 
pessoal. Você deve ficar mais atento aos sentimentos e expectativas que 
vem depositando numa relação. O céu coloca em destaque assuntos do 
passado que necessitam ser vivenciados de uma nova maneira. Essa 
dinâmica envolve relacionamento e dinheiro.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

DE TRANSPARÊNCIA A BIQUÍNI: 
CINCO VEZES EM QUE PAOLLA 
SENSUALIZOU NAS REDES
Paolla Oliveira animou os seguidores 
ao compartilhar um clique sensual 
no último domingo (22).
Ela deu destaque para o decote, que valorizou 
os seus seios. Paolla completou o figurino 
com uma saia longa bege de pregas e 
brincos dourados em formato de argola.
Confira outros cinco momentos em que a atriz 
ganhou elogios do público com fotos sensuais.

BELLA CAMPOS QUEBRA A 
WEB AO POSAR SEMINUA
Bella Campos parou a web nesta segunda-feira, 23, 
ao compartilhar fotos para lá de ousadas e cheias 
de sensualidade em seu perfil oficial no Instagram.
Nas imagens, a atriz aparece seminua, usando 
apenas uma calça jeans branca, deixando seu corpo 
delineado em evidência. Ao se depararem com os 
cliques, os fãs da musa reagiram, mandando, até, 
indiretas ao ex-namorado dela, MC Cabelinho.
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SALGUEIRO: 
SAMBA-ENREDO PARA O CARNAVAL 
2024 NA VOZ DE EMERSON DIAS

O 
Acadêmicos do 
Salgueiro dispo-
nibilizou na noite 
desta segunda-fei-

ra (23), a versão do samba-en-
redo escolhido para o Carna-
val 2024, na voz do intérprete 
Emerson Dias. A gravação, que 
contou com a participação do 
Carro de Som da Academia do 
Samba e a Bateria Furiosa, foi 
realizada na manhã do último 
sábado (21), em um estúdio 
em Marechal Hermes, na Zona 
Norte do Rio. 

Apesar de ainda não ser a 
gravação da Liga das Escolas 
de Samba do Rio de Janeiro, o 

áudio será usado na produção 
do clipe que a agremiação pre-
tende lançar no mês de novem-
bro.

 “Já é de praxe das escolas 
realizarem gravações particu-
lares que servem pra divulga-
ção do samba. Essa gravação 
é importante pois são realiza-
dos diversos testes de arranjo, 
andamento e bossas que defi-
nem os caminhos que toma-
remos na gravação oficial da 
LIESA. O áudio ficou espeta-
cular na voz do Emerson e do 
nosso carro de som, e os arran-
jos ressaltaram ainda mais a 
inegável qualidade do nosso 

samba. O próximo passo é a 
gravação do nosso clipe no 
Morro do Salgueiro, junto à 
nossa comunidade”, ressaltou 
o Diretor de Carnaval, Wilsi-
nho Alves.

Emerson Dias também ficou 
muito empolgado com o resul-
tado da gravação e já demons-
tra ansiedade para a gravação 
oficial. 

A gente fez essa gravação 
com muita expectativa, né? 
Porque a responsabilidade é 
muito grande! A gente tem  um 
dos sambas mais comentados 
da safra de 2024, então, a gente 
teve um capricho muito grande. 

Caprichamos nos arranjos, 
caprichamos nos vocais, fize-
mos uma gravação do zero, por-
que a gente quis dar a nossa 
identidade, a identidade do 
carro do som do Salgueiro, a 
identidade da bateria Furiosa, a 
identidade do diretor de carna-
val, do diretor musical, e assim 
foi feita a nossa gravação. A 
gente espera que o Salgueirense 
curta muito, porque foi feito 
com muito carinho, muito cui-
dado, muito zelo, muito capri-
cho.”, destacou o cantor.

Para conferir o resultado, 
basta acessar a Salgueiro TV 
no YouTube.

Carro de Som da Academia do Samba e Bateria Furiosa se reuniram para gravação do novo hino da escola
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Estamos chegando ao Apogeu da disparada em que 
começa às disputas para os preparativos finais dos 

quesitos. Casais empenhados, baterias afinadas, comis-
sões sincronizadas, agendas das quadras a todo vapor, 
folião já se organizando para invadir as ruas através 
dos ensaios e a gente empolgado com tudo isso. Nossa 
coluna se prepara para uma invasão de notícias que vai 
arrancar suspiro do povo, pois agora que finalizou as 
disputas entre compositores, o quesito mais esperado é, 
qual é a escola que promete realizar o melhor desfile em 
2024? Quem sobe e quem desce? Eis as notas e vamos 
aos trabalhos, com a revista Feras do Carnaval e o jor-
nal Povo, trazendo tudo sobre os bastidores da maior 
festa popular do mundo, pra você leitor.

E essa semana não percam  nosso 
povocast  FALANDO DE CARNA-

VAL, com a presença nos nossos estú-
dios de duas grandes agremiações do 
nosso Carnaval Carioca:  UNIDOS 
DA PONTE, da nossa querida Baixada 
Fluminense, e também vamos saldar o 
TIGRE DE SÃO GONÇALO , salve a 
PORTO DA PEDRA !

Unidos da Ponte e Porto 
da Pedra vão sacudir o 
Falando de Carnaval

leandropovonocarnaval@gmail.com
Por LEANDRO AZEVEDO

ferasdocarnaval@gmail.com
Jornalista / MTB - 0042693 | RJ

Por AMENDOIM DO SAMBA

FALANDO DE CARNAVAL FALANDO DE CARNAVAL 

SALGUEIRO CONVIDA: UNIDOS DE 
VILA ISABEL VISITA É A ATRAÇÃO DA 

NOITE DESTE SÁBADO NA SILVA TELES
O Acadêmicos do Salgueiro segue, neste sábado (28), 
com o evento preferido dos sambistas, o Salgueiro Con-
vida, e a atração desta semana é a Unidos de Vila Isabel. 
A partir das 20h30, a Academia do Samba abre as portas 
de sua quadra na Silva Teles, para receber a coirmã para 
uma noite de muito samba e alegria.
A abertura do evento fica por conta da Família Moadir, 
que traz o melhor doSamba de Raiz para o palco do Tor-
rão Amado. Logo após, o elenco show do Salgueiro rea-
liza uma apresentação super especial, com um momento 
totalmente dedicado à escola convidada. Além da Bateria 
Furiosa, o público também prestigia o elenco de passistas, 
Velha Guarda, Baianas, os casais que conduzem o pavi-
lhão vermelho e branco, além dos bailarinos do Maculelê.
Os ingressos são vendidos na hora do evento, diretamente 
na bilheteria e custam a partir de R$40 (pista).
A quadra do Salgueiro fica na Rua Silva Teles, 104 - Andaraí.

FADO VIRA SAMBA E PARCERIA 
DE JULIO ALVES É A BICAMPEÃ NA 

UNIDOS DA TIJUCA
Encerrando a agenda das finais de samba-enredo do 
Grupo Especial, a Unidos da Tijuca escolheu na madru-
gada deste domingo o seu hino oficial para o Carnaval 
2024. No concurso que começou com 11 sambas inscri-
tos, venceu a parceria de Julio Alves, Claudio Russo, Jorge 
Arthur, Chico Alves e D’Sousa. O samba escolhido servirá 
de trilha sonora para o enredo “O Conto de Fados” que 
abordará a história de Portugal através das lendas e con-
tos portugueses, do carnavalesco Alexandre Louzada.

HOJE É DIA DO PRÊMIO MACHINE
7° edição do prêmio Machine, acontece nesta 
quarta (25) no Teatro João Caetano, a partir das 
18h, com celebração nobre aos sambistas do 
Carnaval de 2023.

TUIUTI REALIZA MAIS UM ENCONTRO E DESTA VEZ 
COM ESCOLAS REPRESENTANTES DA BAIXADA 

FLUMINENSE
Grande Rio e Beija-Flor formam a dupla de escolas que se apresenta nesta sexta 
(27) na quadra do Gres Paraíso do Tuiuti, que fica situada no Campo de São Cris-
tóvão, 33. O presidente Renato Thor vem com essa tradição já a alguns anos e 
sempre conta com as co-irmãs do acesso  especial para fomentar uma noite 
especial entre as escolas fora da rivalidade da pista oficial de desfile. O evento 
acontece a partir das 21h e os ingressos custam R$30 na hora.

VEÍCULOS PARCEIROS VOLTADOS AO CARNAVAL 
CARIOCA SE UNEM PARA SE FORTALECEREM

O objetivo é engrandecer a festa, e cada um fortalece o outro no sen-
tido de agregar ações que movem e promovem o carnaval sem riva-
lidades. Dos inúmeros veículos de que defendem a cultura, alguns 
sempre vem colaborando uns com os outros, todavia, algo difícil de 
acontecer quando a briga é avançar na frente em tempos em que 
likes é mais importante que união entre empresas. Por mais que 
exista um grupo conecto, ainda existe a falta de empatia no traba-
lho e até no tratamento das entidades que fazem a cobertura da festa. 
Os canais nada mais é que um composto para expandir e informar. 
Alguns parceiros da revista Feras do Carnaval, o site www.empodera-
samba.com.br gerido por Luciana Andreia, o www.portalandersonlo-
pes.com.br gerido por Anderson Lopes, www.mundodocarnaval.com.
br gerido por Paulo, @sambemos no instagram e no youtube, gerido 
pelo casal, Jennifer e Thiago Marques, @revistaexplosaoin gerido por 
Julio B Queiroz, @sapuquei, gerido por João Sá e @carnaviva que é 
gerido por Marcelo Ferreira. Outros veículos, jornalistas e fotógrafos 
não citados também fazem parte do grupo, são fiéis e ajudam sem-
pre que precisam, dado que as mídias não dispõe de patrocínios de 
nenhum órgão público  empresas do setor. Os veículos buscam apoio 
para levantar ainda mais a bandeira do carnaval, que em inúmeras 
vezes com recursos próprios fica inviável o ir e vir de profissionais em 
algumas áreas da cidade. As empresas que quiserem apoiar e cola-
borar com as mídias que fazem o fomento, podem acessar o e-mail 
ferasdocarnaval@gmail.com do site www.ferasdocarnaval.com.br e 
agendar uma reunião com o grupo.

Mulher trans que atuou como musa no Salgueiro, é a nova rainha da escola do bairro do 
Santo Cristo, a beldade teve recepção nobre com presença da rainha de bateria da Man-
gueira, Evelyn Bastos e a corte do Carnaval Carioca, além de celebridades do samba e auto-
ridades. Além de Kamilla, outra mulher trans é rainha de bateria, Camila Prins, personalidade 
do Carnaval Paulistano, brilha a frente da bateria Ritmo Responsa da escola Colorado do Brás.

KAMILLA CARVALHO É 
COROADA RAINHA DE BATERIA 

DA VIZINHA FALADEIRA

Academia do Samba dá continuidade ao evento 
preferido dos sambistas

Julio Alves, Claudio Russo, Jorge Arthur, Chico 
Alves e D’ Sousa são os compositores que assinam 

a obra do Carnaval 2024 da escola do Borel

A Riotur e a prefeitura do Rio já vai oficializar a primeira Micareta Rio que aconteceu nos 
dias, 20, 21 e 22 de outubro, com um carnaval fora de época LGBTQIAP+, que chega pela 
primeira vez à Cidade Maravilhosa ocupando todo o Sambódromo da Marquês de Sapucaí 
em três dias de festa e com trios elétricos. O evento contou a comemoração dos 40 anos 
de carreira de Daniela Mercury, Ivete Sangalo, Gloria Groove, Claudia Leite, Alinne, Pedro 
Sampaio e Babado Novo. 
Nosso colunista Amendoim do Samba e ceo da Revista Feras do Carnaval esteve presente 
no camarote da Riotur, junto ao vice presidente da entidade Gustavo Mostof e o presidente 
da corte LGBTQIAP+, Wagner Silva, para entender o fomento e levar informações sobre o 
gênero com prioridade aos leitores.  A Riotur vem fomentando diversas atividades que vem 
devolvendo ao Rio e aos Cariocas, a alegria de viver, se alimentando de cultura e gerando 
empregos ao setor de eventos. Parabéns Ronnie Aguiar e Gustavo Mostof e toda equipe, o 
Rio voltando a ser laico e se confraterniza com outros estados através dos visitantes que 
veem através de ações como esta.
A corte fará seu concurso pela primeira vez oficializada pela Riotur no dia 2 de dezembro.

MICARETA EM OUTUBRO NO RIO? SIM É REAL
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Grupo Cataratas promove feira de 
empregabilidade em parceria com 
empresas que, juntas, ofertam cerca 

de 2000 vagas de emprego

O 
Grupo Cataratas, empresa 
do setor de turismo que é 
responsável pela operação 
de do AquaRio, BioParque 

do Rio, Paineiras Corcovado, EcoNo-
ronha, Cataratas do Iguaçu e Marco 
das Três Fronteiras, lança a primeira 
edição da “Feira Primeiro Passo”, no 
dia 25 de outubro, das 9h às 13h. O 
evento de empregabilidade acontecerá 
ao lado do Estacionamento do BioPar-
que do Rio, na Quinta da Boa Vista, 
em São Cristóvão, e busca ser agen-
te de transformação para abrir portas 
e pavimentar caminhos promissores 
para um futuro próspero e inclusivo 
para os inscritos. 

Com novas oportunidades de traba-
lho no próprio Grupo Cataratas e seus 
atrativos, a empresa divulga 200 colo-
cações para áreas de monitoria, loja, 
A&B, serviços gerais, manutenção e 
administrativas de forma imediata e 
banco de talentos, em todos os seus 
parques localizados no Rio de Janeiro.

Algumas instituições como Grupo 
Trigo, Fundação Mudes, Across, Inter 
Supermercados, Amoedo, Ebolive, VLT 
Rio, Cyrela, CIEE, entre outras, parti-
cipam da feira como marcas parceiras. 
Cada organização terá seu estande pró-
prio para atender os possíveis candi-
datos. Em paralelo, acontecerão pales-
tras com foco no desenvolvimento pro-
fissional dos candidatos presentes na 
feira no auditório do BioParque que 
abordarão temas como comunicação 

assertiva e dicas para mandar bem em 
processos seletivos, além de uma aula 
sobre a importância da gestão de tempo 
no trabalho e na carreira.

O evento é aberto ao público e gra-
tuito para candidatos e organizações. 
Ao todo, serão disponibilizadas apro-
ximadamente 2000 vagas imediatas e 
para banco de talentos com atuação 
no Rio de Janeiro, em funções diversas 
para o nível de ensino médio e ensino 
superior. 

“São muitos anos dedicados na pro-
moção de um ambiente de trabalho 

melhor. A inclusão e a diversidade, por 
exemplo, são pilares importantes em 
nossos programas de contratação. Que-
remos ampliar esse nosso olhar para o 
mercado de trabalho, contribuindo para 
que mais pessoas tenham boas oportu-
nidades de emprego. A Feira Primeiro 
Passo faz parte desse objetivo de dis-
seminar as boas oportunidades pro-
fissionais, em parceria com empresas 
que têm propósitos similares aos nos-
sos”, afirma Robson Lourenço, diretor 
de Gente, Cultura e Carreira do Grupo 
Cataratas. 

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) suspendeu o concurso para 
soldados da Polícia Militar do Estado 
do Rio de Janeiro (PMRJ), pois a 
seleção reservou somente 10% do 
total de vagas para mulheres. A deci-
são foi do ministro Cristiano Zanin, 
com concedeu uma medida cautelar 
na Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade (ADI) 7483 apresentada 
pela Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR).

Na prática, Zanin suspendeu o 
processo seletivo — inclusive a apli-
cação de uma nova prova objetiva, 
já que a primeira foi anulada, e os 

candidatos aguardavam o anúncio 
de uma nova data, ou a divulgação 
de quaisquer resultados — até que o 
mérito da ação seja julgado por todos 
os ministros, no plenário da Corte.

O concurso para ingressar no 
Curso de Formação de Soldados da 
Polícia Militar 2023 teve 119.541 
candidatos inscritos, sendo 88.420 
homens e 31.121 mulheres.

 
Entenda

Na ADI 7483, a Procuradoria-
-Geral da República questiona a Lei 
estadual 2.108/1993, que permite ao 
secretário estadual da Polícia Mili-

tar determinar o percentual de vagas 
destinada ao ingresso de mulheres 
na corporação. Diante disso, o edi-
tal da seleção, divulgado em maio 
deste ano, reservou somente 10% 
das oportunidades às concorrentes 
do sexo feminino. 

A prova objetiva do concurso 
(primeira etapa) chegou a ser apli-
cada em agosto, mas foi anulada 
após denúncias de fraude. Segundo 
os participantes, em muitos locais 
de prova não havia compartimento 
para guardar o celular, e candida-
tos chegaram a usá-los para fazer 
consultas.

Seleção teve 119.541 candidatos inscritos, sendo 88.420 homens e 31.121 mulheres

STF suspende concurso da Polícia 
Militar do Estado do Rio

Divulgação

SETRAB ABRE 1.167 VAGAS DE EMPREGO
A Secretaria estadual de Trabalho e Renda divulga 1.167 vagas de 
emprego, nas regiões Metropolitana, Norte, Médio Paraíba e Ser-
rana. Os salários chegam a R$ 5.280.
Para se candidatar, é importante manter o cadastro e o currículo 
atualizados no Sistema Nacional de Emprego (Sine), que analisa o 
perfil do candidato e a vaga cadastrada pelo empregador. Basta ir 
a uma unidade do Sine, levando os documentos de identificação 
civil, carteira de trabalho, PIS/Pasep/NIT/NIS e CPF. 

PREFEITURA DO RIO REÚNE 945 POSTOS PARA DIFE-
RENTES NÍVEIS
A Prefeitura do Rio reúne 945 postos de diferentes níveis de escola-
ridade, sendo 335 reservados a pessoas com deficiência. As opor-
tunidade são para recepcionista, babá, ajudante de obras, pizzaiolo, 
editor de mídia eletrônica e revisor de texto., entre outros postos. 
Quem não tem fácil acesso à internet pode se cadastrar compa-
recendo a um dos sete postos de atendimento, portando RG, CPF, 
PIS e currículo. Eles funcionam das 8h às 16h e ficam em Campo 
Grande (Rua Coxilha s/nº); Engenho Novo (Rua Vinte Quatro de 
Maio 931), Ilha do Governador (Estrada do Dendê 2.080), Jacarepa-
guá (Avenida Geremário Dantas 1.400, salas 172 e 173), Santa Cruz 
(Rua Lopes de Moura 58), Tijuca (Rua Camaragibe 25) e Centro 
(Avenida Presidente Vargas 1.997, no Ciad), que era exclusivo para 
pessoas com deficiência e, a partir de agora, passa a atender tam-
bém trabalhadores em geral. Pessoas com deficiência têm a opção 
ainda de enviar o currículo para o e-mail vagaspcd.smte@gmail.
com ou comparecer ao Ciad.

CIEE E NUDES LANÇAM OPORTUNIDADES
No CIEE Rio, são 1.264 vagas. Dessas, 722 são para estudantes de 
nível superior em cursos como Letras, Farmácia, Psicologia, Enge-
nharias e Economia. Há ainda 542 oportunidades voltadas para 
alunos de nível médio e técnico, além de postos do programa 
Jovem Aprendiz. As vagas são distribuídas em dez cidades em dife-
rentes pontos do estado: Barra Mansa, Campos, Duque de Caxias, 
Macaé, Niterói, Nova Friburgo, Nova Iguaçu, Petrópolis, Rio de 
Janeiro e Teresópolis. Os interessados devem se cadastrar ou atua-
lizar os dados pelo site www.ciee.org.br.
Já a Fundação Mudes tem 255 vagas de estágio, com bolsas que 
podem chegar a R$ 2 mil. As carreiras de ensino superior com 
maior número de vagas são Administração, Engenharia e Comu-
nicação Social. Tanto as inscrições quanto os processos seletivos 
acontecem de maneira remota. Para se candidatar, é preciso aces-
sar https://www.mudes.org.br/.

RONDA 
DO POVO

A “Feira Primeiro Passo” acontecerá no dia 25 de outubro, ao 
lado do estacionamento do BioParque do Rio 
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Evento gratuito do Sebrae Rio acontecerá em novembro

Feira do Empreendedor: 
saiba como participar

A edição da Feira do Empre-
endedor do Sebrae Rio este ano 
terá espaços para capacitação 
de pessoas que desejam abrir 
um negócio, e será totalmente 
gratuita. O evento acontecerá 
entre os dias 9 e 11 de novem-
bro, das 10h e às 21h, no Cen-
tro de Convenções ExpoMag, 
na Cidade Nova.

A nova edição já conta 
com mais de 30 mil inscritos 
e a previsão é que até o início 
do evento esse número ultra-
passe os 60 mil. 

Para Antonio Alvarenga, 
diretor-superintendente do 
Sebrae Rio, a Feira do Empre-
endedor tem o papel de conec-
tar empresas e pessoas dentro 
do mesmo espaço:

“A pessoa vai ao evento 
para adquirir conhecimentos, 
ter ideias inovadoras e susten-

táveis, além da possibilidade de 
encontrar um fornecedor, já que 
muitas vezes, quem empreende, 
não sabe como se aproximar de 
um determinado mercado, ou 
de encontrar oportunidades de 
negócios”, avalia ele.

De espaço Geek a produtores 
rurais

A Feira do Empreendedor 
contará com aproximadamente 
300 palestras, distribuídos em 
12 espaços. Entre os palestran-
tes confirmados: Camila Farani, 
fundadora do G2 Capital; Ber-
nardinho, técnico de vôlei e 
criador da Roda da Excelên-
cia; Nathalia Rodrigues, mais 
conhecida como Nath Finanças 
e o David Braga, que começou 
a empreender aos 13 anos de 
idade e vai contar um pouco da 
sua experiência.
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Quer saber o que o skate bra-
sileiro e internacional tem de 
melhor na atualidade? Basta 
chegar nesta semana na Pra-
ça Duó, na Barra da Tijuca, 
Zona Oeste do Rio de Janei-

ro, e acompanhar de perto a 6ª edição do 
STU Open Rio, um dos maiores eventos 
de skate, arte e cultura urbana do mun-
do. Inúmeros dos principais nomes da 
corrida olímpica rumo aos Jogos de Pa-
ris-2024, das modalidades Street e Park, 
estarão presentes. O espetáculo é certo.

O que dizer do Park masculino? A 
pista estará recheada. Dos dez primei-
ros do atual ranking mundial, após três 
eventos que contabilizaram pontuação 
para a Olimpíada do ano que vem (Shar-
jah, nos Emirados Árabes, San Juan, na 
Argentina, e Roma, na Itália), apenas dois 
skatistas não estarão no Rio, o que mos-
tra o peso e a importância do STU Open 

Rio na cena. Como afirma o brasileiro 
Augusto Akio, o Japinha, hoje segundo 
colocado no ranking:

“O STU Open Rio é um evento muito 
grande, não só pelo nível de skate, mas 
por tudo o que está envolvido, como os 
shows, as oficinas, as best tricks, as expo-
sições de arte, a moda, a música, a cul-
tura hip hop... Momento em que você está 
sendo visto e conhecendo novas pessoas 
que fazem parte desse meio, num espaço 
em que todos se encontram. Estarei pre-
sente para ajudar a desenvolver a minha 
arte, que é o skate, e também curtir toda 
essa cena na Praça Duó”.

Já no Park feminino, uma das atrações 
será Raicca Ventura, melhor brasileira 
no ranking (4º lugar), que, assim como 
Japinha, conquistou a medalha de prata 
nos Jogos Pan-Americanos, em Santiago 
(CHI), neste domingo. Outro destaque 
entre as dez primeiras na corrida olím-

pica, a americana Bryce Wettstein tam-
bém está confirmada no STU Open Rio 
– apenas reforçando que a competição 
no Rio não conta pontos para os Jogos 
de Paris-2024.

Já no Street feminino, três represen-
tantes do Brasil do Top 10 do ranking 
mundial desfilarão talento na Praça Duó. 
Rayssa Leal e Pâmela Rosa, ouro e prata 
no Pan, respectivamente, e Gabi Mazetto, 
atual campeã brasileira. Até aqui, foram 
quatro os eventos da World Skate que 
computaram pontos para Paris: Sharjah 
(EAU), Lausanne (SUI) e dois em Roma 
(ITA). A americana Paige Heyn, bronze 
na etapa suíça e 9ª do ranking mundial, 
também é presença garantida no Rio.

Por fim, o Street masculino, modali-
dade com o maior número de inscritos. 
Por conta de uma pequena lesão, o bra-
sileiro Kelvin Hoefler, medalha de prata 
na Olimpíada de Tóquio e atual 4º do 
ranking mundial, é desfalque de última 
hora. Mas um grande favorito para subir 
ao pódio no Rio é Giovanni Vianna, que 
entrou no Top 10 do ranking mundial ao 
conquistar o bronze em Lausanne. Na 
edição 2022 do STU Open Rio, termi-
nou em quarto lugar.

O STU Open Rio 2023 é apresentado 
pelo Banco BV, viabilizado pela Secreta-
ria de Esporte e Lazer do Estado do Rio 
de Janeiro e tem patrocínio de Monster 
Energy, Oi, Enel e Tiger, a cerveja ofi-
cial do STU. A Bic é a parceira especial, 
com CBSk, Baw, Altermark e Eletromi-
dia como parceiros oficiais. Conta com 
apoio da ABPSK e da Drop Dead, além 
de apoio institucional da Subprefeitura da 
Barra da Tijuca. Windsor e LSH by Own 
são os hotéis oficiais e a Rádio Cidade é 
a rádio oficial do evento.

QUARTA-FEIRA (25/10)

9H ÀS 9H50 – Treino livre Paraskate Street
9H ÀS 9H50 – Treino livre On Tour Park feminino
9H50 ÀS 10H40 – Treino livre Paraskate Park
9H50 ÀS 11H30 – Treino livre Street feminino
10H40 ÀS 11H30 – Treino livre On Tour Park masculino
11H30 ÀS 12H20 – Treino On Tour Street masculino
11H30 ÀS 13H35 – Treino livre Park feminino
12H20 ÀS 13H10 – Treino On Tour Street feminino
13H10 ÀS 16H30 – Treino livre Street masculino
13H35 ÀS 15H15 – Treino livre Park masculino
15H15 ÀS 15H30 – Treino final On Tour Park feminino
15H30 ÀS 16H30 – Final On Tour Park feminino
16H30 ÀS 17H20 – Treino livre Park masculino
16H30 ÀS 16H45 – Treino final On Tour Street feminino
16H45 ÀS 17H45 – Final On Tour Street feminino
17H45 ÀS 18H – Treino final On Tour Park masculino
18H ÀS 19H – Final On Tour Park masculino
19H ÀS 19H15 – Treino final On Tour Street masculino
19H ÀS 19H50 – Treino livre Park masculino
19H15 ÀS 20H15 – Final On Tour Street masculino

QUINTA-FEIRA (26/10)

9H ÀS 10H – Treino livre Paraskate Street
9H ÀS 11H – Treino livre Park feminino
10H ÀS 12H – Treino livre Street feminino
10H55 ÀS 11H55 – Treino livre Paraskate Park
11H ÀS 12H – COLETIVA DE IMPRENSA
11H ÀS 14H – Treino livre Park masculino
12H ÀS 15H – Treino livre Street masculino
15H ÀS 18H20 – Eliminatórias Street masculino
15H15 ÀS 19H30 – Eliminatórias Park masculino

SEXTA-FEIRA (27/10)

9H ÀS 9H50 – Treino livre Street masculino
9H ÀS 10H10 – Treino livre Paraskate Park
9H50 ÀS 12H10 – Quartas de final Street masculino
10H10 ÀS 12H10 – Treino livre Park feminino

12H10 ÀS 14H30 – Quartas de final Park feminino
12H30 ÀS 14H30 – Treino livre Street feminino
14H30 ÀS 16H50 – Quartas de final Street feminino
14H50 ÀS 16H50 – Treino livre Park masculino
16H50 ÀS 17H50 – Treino livre Paraskate Street
16H50 ÀS 19H10 – Quartas de final Park masculino
19H15 ÀS 20H – BEST TRICK TIGER

SÁBADO (28/10)

9H ÀS 9H50 – Treino livre Paraskate Street
9H50 ÀS 11H50 – Treino livre Street masculino
9H50 ÀS 10H50 – Treino livre Paraskate Park
10H50 ÀS 12H50 – Treino livre Park feminino
11H50 ÀS 13H50 – Treino livre Street feminino
12H20 ÀS 13H30 – Semifinal Park feminino
13H30 ÀS 14H40 – Semifinal Street masculino
14H ÀS 14H50 – Treino livre Park masculino
14H50 ÀS 15H50 – Final Paraskate Park
15H ÀS 15H50 – Treino livre Street feminino
15H40 ÀS 17H – Semifinal Street feminino
16H ÀS 16H50 – Treino livre Park masculino
16H50 ÀS 18H – Semifinal Park masculino
18H10 ÀS 19H – BEST TRICK OI
20H ÀS 21H – MONSTER CUBE

DOMINGO (29/10)

9H50 ÀS 10H50 – Treino livre Street feminino
10H50 ÀS 11H50 – Final Street feminino
12H40 ÀS 13H40 – Treino final Paraskate Street
12H50 ÀS 13H50 – Treino livre Park feminino
13H40 ÀS 14H40 – Treino livre Street masculino
13H50 ÀS 14H50 – Final Park feminino
14H40 ÀS 15H50 – Final Paraskate Street
15H50 ÀS 16H50 – Final Street masculino
15H50 ÀS 16H50 – Treino livre Park masculino
16H50 ÀS 17H50 – Final Park masculino
18H ÀS 18H30 – BEST TRICK BV
18H30 ÀS 19H – PREMIAÇÃO

Chegou a hora de entrar com o barco na água 
para buscar fazer história no Pan-Americano de 
Santiago, no Chile. Desde 1987 o Brasil não con-
quista a medalha de ouro nos Jogos. Na sua catego-
ria, então, o Single Skiff, jamais um remador bra-
sileiro subiu ao lugar mais alto do pódio. Lucas 
Verthein, único representante do país no Remo na 
Olimpíada de Tóquio, espera acabar com esse jejum, 
um de seus objetivos traçados para esta temporada.

O Remo não será disputado na capital chilena, 
mas sim em Concepción, cidade a 434Km de San-
tiago e segunda região metropolitana mais populosa 
do país. O local da competição é a Laguna Grande 
de San Pedro de la Paz, que já receberá as elimina-
tórias neste sábado (21/10). No Single Skiff, um 
total de 18 atletas divididos em três baterias, clas-
sificando-se os dois primeiros de cada uma direto 
para as semifinais de terça-feira. Verthein está na 
bateria 2, com remadores de México, Nicarágua, 
Cuba, Venezuela e El Salvador.

As outras seis vagas nas semifinais serão defi-
nidas numa repescagem neste domingo, formando 
o grupo de 12 remadores que buscarão seis vagas 
na final de quarta-feira. Um dos grandes adversá-
rios de Lucas Verthein na luta pelo pódio será o 
americano James Plihal, um gigante de 2,10m que, 
no Pré Pan disputado em abril, nas mesmas raias 
chilenas, desbancou o brasileiro nos 100m finais e 
levou a medalha de ouro.

E é um momento único e bem especial para o 
remador brasileiro. No Chile, Lucas Verthein vai 
estrear seu novo barco alemão, um Empacher, embar-
cação de alta performance, investimento feito pelo 
empresário John Textor, dono do Botafogo, por Dur-
césio Mello, presidente do clube associativo, e por 
Carlos Augusto Montenegro, ex-presidente alvi-
negro. E será nele toda sua preparação daqui pra 
frente rumo aos Jogos Olímpicos de Paris-2024.

 Jamais um remador brasileiro subiu ao lugar mais alto 
do pódio nesta categoria na história dos Jogos

Lucas Verthein 
estreia no  

Pan-Americano do 
Chile de olho em 
ouro inédito no 
Single Skiff

NATA DO RANKING DO SKATE 
RUMO A PARIS-2024 ESTARÁ 
PRESENTE NO STU OPEN RIO

Melhores skatistas brasileiros e estrangeiros, das modalidades Street e Park, 
desfilarão talento na Praça Duó, na Barra da Tijuca, nesta semana
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BRASIL MARCA NO FIM E VENCE 
ESTADOS UNIDOS EM ESTREIA NOS 
JOGOS PAN-AMERICANOS
O Brasil estreou com vitória no futebol masculino nos Jogos Pan-
Americanos de Santiago, no Chile. Com gol do zagueiro Miranda, 
do Vasco, a seleção brasileira venceu os Estados Unidos por 1 a 0, 
nesta segunda-feira (23), estádio Elias Figueroa, em Viña del Mar.
A seleção brasileira desembarcou em Santiago, no Chile, com 
o objetivo de encerrar o jejum de 36 anos sem conquistar a 
medalha de ouro nos Jogos Pan-Americanos. Além dos Estados 
Unidos, o Brasil enfrentará Colômbia e Honduras na fase de 
grupos, nos dias 26 e 29, respectivamente.
Com a vitória, o Brasil assume o segundo lugar com três pontos. 
A Colômbia venceu Honduras por 2 a 0 e lidera o Grupo B no 
critério de desempate. A seleção brasileira volta a campo na 
próxima quinta-feira (26), contra os colombianos, às 20h (de 
Brasília), em Viña del Mar.
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O 
Botafogo busca solucionar os pro-
blemas internos para evitar acon-
tecimentos como os do último fim 
de semana, no Nilton Santos. No 
sábado (21), a falta de energia do 
estádio prejudicou o duelo entre o 

Alvinegro e o Athletico-PR, que teve de ser ter-
minado no domingo (22), sem público.

De acordo com a jornalista Joanna de Assis, 
do SporTV, o clube reforça a posição de que 

um pico de energia desestabilizou a situação, 
mas reconhece que o gerador do estádio não 
foi suficiente para solucionar o problema.

O Botafogo afirmou que os geradores deve-
riam dar conta de todo o estádio. Por isso, o 
clube busca reforçar o sistema e trocar peças 
no disjuntor que estava com defeito. A expec-
tativa é tudo estar funcionando normalmente 
o mais rapidamente possível.

Com a falta de energia no duelo com o Ath-

letico-PR, a CBF decidiu por adiar a partida 
que aconteceria nesta terça-feira (24), no Cas-
telão, entre Botafogo e Fortaleza. Segundo a 
entidade, o adiamento aconteceu por causa do 
desrespeito da regra do intervalo mínimo de 
66 horas entre os jogos. 

O Alvinegro, entretanto, queria viajar a For-
taleza para entrar em campo. O clube foi ao 
STJD em busca de uma liberação, mas teve o 
pedido indeferido. Com isso, o próximo duelo 

do Botafogo será com o Cuiabá, no domingo 
(29), às 20h, no Estádio Nilton Santos, em 
jogo válido pela 30ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. 

A equipe comandada por Lúcio Flávio é a 
líder do Campeonato Brasileiro, com 59 pon-
tos, sete de vantagem sobre o segundo colo-
cado Red Bull Bragantino. Logo atrás, está o 
Flamengo em terceiro, com 50, e o Palmeiras 
em quarto, com 47.

BOTAFOGO REFORÇA SISTEMA 
DE ENERGIA E TROCA PEÇAS DE 
DISJUNTOR NO NILTON SANTOS

Falta de luz no estádio prejudicou o andamento da partida entre o Alvinegro e o Athletico-PR, no último fim de semana

A sede da Federação de 
Futebol do Estado do Rio 
de Janeiro (Ferj) está ves-
tida de Fluminense. Nesta 
segunda-feira, 23, a enti-
dade anunciou que o local 
está com duas faixas de 7,5 
metros de comprimento e 
4,5 metros de largura nas 
cores do clube, que perma-
necerão na fachada do pré-
dio até a final da Liberta-
dores. Confira abaixo:

“Vamos, Tricoloresssss. 
Está chegando a decisão da 
Libertadores. Estamos jun-
tos nesse sonho e já com a 
armadura. Vitória, Flumi-
nense”, escreveu o perfil 
oficial da Ferj no X, antigo 
twitter.

A final da Libertado-
res acontecerá no dia 4 
de novembro (sábado), 
às 17h, no Maracanã. O 
adversário do Fluminense 
será o Boca Juniors, da 
Argentina.

Em busca de disputar o 
clássico contra o Botafogo, em 
São Januário, o Vasco corre 
contra o tempo para conseguir 
finalizar as questões burocrá-
ticas para a partida. O prazo 
para transferência do local 
do confronto é até a próxima 
sexta-feira. As informações 
são do portal “GE”.

O Vasco vai se reunir 
nesta semana com a Polícia 
Militar para definir a realiza-

ção do clássico. Um encon-
tro estava previsto para ocor-
rer nesta segunda, mas aca-
bou adiado. O Cruz-Maltino 
adota uma postura otimista 
em relação a confirmação da 
mudança. 

Atualmente, São Januário 
estar proibido de receber clás-
sicos, porém, o Vasco já tem 
um acordo encaminhado com 
a PM para a mudança da situ-
ação. O Cruz-Maltino entrou 

em contato com a CBF, que 
está ciente e aguarda ape-
nas um novo laudo da PM 
para alterar definitivamente 
o local do clássico.

Vasco e Botafogo se 
enfrentam no próximo dia 
5. A partida está marcada ini-
cialmente para o Raulino de 
Oliveira. O clássico é impor-
tantíssimo para as preten-
sões de ambos os clubes no 
Brasileiro.

Vasco corre contra o tempo para transferir 
clássico contra o Botafogo para São Januário

Equipes se 
enfrentam 
no próximo 
dia 5 pelo 
Brasileiro

Sede da Ferj é enfeitada nas cores do 
Fluminense para a final da Libertadores

Duas faixas de 7,5 metros de comprimento e 4,5 metros de largura 
‘vestem’ a sede da federação
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